

Subscripción

En la capital. 4.50 ptas. trim. estro.
Fuera de la capital 5 » »
Extranjero. 15 » semestre.
Idem un año. 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Loretto y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, JUEVES 20 DE JUNIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.387

REVISTA DE MADRID

La primera verbena.—La soya tras del caldero.—Los de siempre.—El pan nuestro de cada día.—Ya era hora.—¡Vaya un pico!—La corrida de beneficencia.

Según reza la popular copla, la de San Antonio de la Florida, es la primer verbena del año, y por esta sola razón es natural que sea bullanguera, popular y acaso á la que con más entusiasmo y ansia de diversiones se concurre.

Además, el santo de Padua es el más venerado por las niñas casaderas, y sería faltar á la lógica que éstas no visitaran la artística capilla de la Florida en las noches del 12 y 13 de junio, para postrarse ante el milagroso varón y hacerle la consabida demanda.

Y ya se sabe, donde van las mujeres van los hombres, la alegría, lo que alucina, lo que enloquece, lo que convierte en volcanes los corazones, lo que hace perder la cabeza al más sesudo y cauto de los hombres.

Entre nubes de humo que á todas partes llevaba las pestilencias del aceite frito de las buñolerías, ahogando el aroma que despedían las azucenas y los millares de macetas que constituyen el principal comercio de la verbena, y el sonar de campanas, pitos y organillos, y el vocear de vendedores y de la gente alegre, los verbeneros rindiendo culto á la tradición, bailaron, cantaron y libaron alegremente hasta que el cansancio los rindió ó hasta que la luz del alba hizo palidecer los farolillos de barracas y tenduchas desperdigadas sin orden ni concierto en los alrededores de la ermita, como caravana marroquí que hace alto y levanta sus tiendas al abrigo de una agrupación de frondosos árboles.

A pesar de que las libaciones suelen hacerse en grande escala en esta clase de fiestas, la casa de socorro del distrito solo funcionó para dar amoniaco á buen número de verbeneros; pero no por esto han dejado de registrar los anales madrileños su correspondiente nota negra, tan corriente hoy co-

mo los atropellos de que hacen blanco al sufrido vecindario los bienaventurados tranvías eléctricos, hoy convertido por abusos de sus dueños y por desidia de nuestras autoridades es el mayor enemigo que tiene el pueblo de Madrid.

¿Conocen nuestros queridos lectores la calle de Sevilla de la coronada villa, ó al menos han oído hablar de ella?

Pues *al fin* parece vá ser terminada su construcción.

Esto así, en seco, nada tiene de particular, pero si se tiene en cuenta que su construcción ó ensanche tuvo principio el año 1879, se verá que hay motivo para echar las campanas á vuelo.

Después de haber fracasado por falta de postores, seis subastas para la venta del solar que en ella tenía nuestro ¡sapiéntísimo! Ayuntamiento, el día 13—¡qué no fué día aciago para el pueblo de Madrid!—fué adjudicado aquél al Banco Hispano-Americano en 1.726.010 pesetas, un capital, á razón de 1.093 por metro cuadrado.

El asunto ha ofrecido una particularidad que es digna de notarse, por haberse celebrado tres subastas desiertas, y es que el municipio ha obtenido un beneficio, con relación al tipo por él fijado para la subasta, de 303.010 pesetas, por la sencilla razón de que han sido nada menos que tres las entidades que ahora querían los solares en cuestión.

Aún faltan algunas horas para que dé principio la corrida de toros á favor de la Beneficencia provincial y ya estoy medio loco de oír gritar á los cocheros:

—¡A dos reales á la plaza! Venga señorito.

Y á los vendedores de periódicos:—*El programa ilustrao* con la reseña de los toros que se han de lidiar esta tarde y con el desafío de (¿?) Mazzantini.

No hagan ustedes caso del desafío de Mazzantini; es un *aperitivo* que por su cuenta agregan los golfos para aumentar la venta.

El día está espléndido, primaveral, porque aunque el sol calienta, el fresquecito que ayer y antes de ayer disfrutamos dura algo y la temperatura es agradable; y como á la plaza irán muchas mujeres hermosas y los toreros son buenos y los toros también, la única preocupación del pueblo madrileño es, en estos críticos momentos, la corrida de Beneficencia.

DE TODAS PARTES

La nueva estrella

Para explicar la brusca aparición de la *nova* de Perseo propone Mr. Janssen la siguiente teoría, aplicable á los astros conocidos con el nombre de estrellas nuevas:

Sábase que en la atmósfera límite, en las envolturas gaseosas de la fotosfera del sol, no se encuentra oxígeno, y sin embargo, es indudable que en nuestro centro planetario existe ese gas, sino que se halla en un estado molecular especial, que los químicos llaman *disociado*, en razón de la temperatura actual del sol.

Pero cuando el astro se haya enfriado convenientemente, se condensará el oxígeno bajo la forma en que lo conocemos, y entonces, combinándose con el hidrógeno que abunda en el sol, se producirá una combustión gigante que se manifestará en el espacio por la producción de un brillo extraordinariamente grande.

Así se explica el nacimiento brusco de las estrellas nuevas, su gran brillo y su rápida declinación. Es el último resplandor de un sol que se enfría, una especie de canto del cisne.

El acetileno y los tranvías

En Kansas City, América, se ha adoptado el acetileno para alumbrar los coches de los tranvías. Cada vehículo lleva su generador, el depurador, la canalización y las lámparas.

El generador puede contener hasta cuatro kilos de un carburo especial recubierto de una capa de glucosa despues de haberlo tenido durante algunas semanas en un baño de petróleo.

Los aparatos empleados pueden dar durante 14 horas una luz de 85 bujías con un gasto medio de 0.20 pesetas por hora.

De actualidad

Declaraciones en el parlamento inglés

Los periódicos ingleses últimamente recibidos, dan extensamente cuenta del incidente promovido en la sesión que celebró la Cámara de los Comunes el día 13 por el diputado Mr. Gibson Bowles al preguntar si el Gobierno había mandado suspender las obras emprendidas al Oeste del Peñón de Gibraltar en vista del informe emitido el 30 de marzo último por la comisión encargada de hacer una información especial.

Mr. Balfour, el primer lord de la Tesorería, contestó que no es posible suspender las obras que se hallan en vías de ejecución, ni rescindir los contratos, en tanto que el asunto no sea estudiado por el Gabinete, despues de conocer ciertos informes técnicos, y afirmó que en breve será comunicada á la Cámara la decisión del Gobierno, y tendrá ésta ocasión de discutirla, toda vez que el Gobierno no tiene interés en ocultar nada respecto de la cuestión suscitada.

No habiendo satisfecho á Mr. Gibson Bowles las explicaciones del ministro, con objeto de discutir el asunto, propuso que la Cámara levantase la sesión, apoyado por las oposiciones, y en defensa de su moción pronunció el tan comentado discurso.

Comienza el orador por exponer la historia de las nuevas obras del puerto de Gibraltar y la serie de gestiones echadas por él, para que fueran suspendidas, desde que adquirió la convicción de que los cañones de seis pulgadas pueden causar daño desde un punto situado á 10.000 yardas y permanecer invisibles gracias á la pólvora sin humo, como se ha comprobado en la guerra del Transvaal.

Afirma, no sin advertirlo antes, que en virtud de una cláusula de los convenios con los contratistas, el Gobierno puede abandonar una parte de las obras, que la comi-

sión especial formada por el almirante Rawson, sir William Nicholson, Mr. Matews y el orador, reconoció unánime los peligros de que Mr. Gibson Bowles había hablado, y declaró que todos convinieron en que el único medio para proteger esas obras del Occidente del Peñón es «la ocupación del territorio español por 30.000 ó 40.000 hombres».

El acuerdo de la comisión fué completo y firmado por todos los miembros de éste el informe de 30 de marzo.

El almirante Rawson redactó un informe más detallado aún, que el orador no juzga prudente divulgar. Por su cuenta afirma que es necesario abandonar el dock número 2 y que se hubieran podido economizar 900.000 libras de los cuatro millones y medio votados para las obras, si se hubiesen suspendido éstas desde que se demostró su inutilidad, 500.000 libras en marzo y 300.000 en estos momentos. Cada piedra que se coloca va aumentando los peligros para la plaza.

Mr. Gibson Bowles hizo una afirmación que causó honda impresión en la Cámara; la de que al llegar la Comisión á Londres pidió al Gobierno que modificara el dictamen de 30 de marzo, y él se creyó obligado á dimitir para no incurrir en contradicción, y de ahí su empeño en que sea comunicado á la Cámara el informe de la Comisión, ya que ésta fué nombrada á consecuencia de una moción presentada en el Parlamento.

El corsario, como han llamado los ministeriales á Mr. Gibson Bowles, declaró luego que se ha creído obligado á dar cuenta de su misión á la Cámara, y que no está dispuesto á ver la plaza de Gibraltar, poseída por Inglaterra, á merced de potencia alguna y á que exista una fortaleza incapaz de defenderse sin el concurso de un ejército. No sin insistir en la necesidad de suspender las obras, Mr. Bowles terminó aludiendo á la cuestión de Marruecos y á las que están flotando en el ambiente de Europa, para hacer resaltar la necesidad de que la Gran Bretaña ponga el Peñón á cubierto de sorpresas.

Contestó á Mr. Gibson Bowles el ministro Mr. Arthur Balfour, y comenzó por advertir que aquél ha suscitado el debate cuando aún no ha tenido el Gobierno tiempo para estudiar el asunto, toda vez que hasta el 15 de mayo no llegó á su poder el informe definitivo de la Comisión.

«He dicho á mi muy respetable amigo y

á la Cámara—prosiguió el ministro,—que no se ha adoptado decisión aún, pero que está preparada, y que solamente transcurrirán unas cuantas horas, unos pocos días, hasta el momento en que podamos comunicar la decisión á la Cámara.»

Después de calificar de anticipado é inoportuno el debate, Mr. Balfour exclamó:

«Antes de abandonar esta parte del tema, permitidme indicar que la cuestión no es solamente de gran importancia militar y naval. Es tal, que envuelve consideraciones diplomáticas de la más grande delicadeza. Cuando mi respetable amigo plantea vol untariamente cuestiones sobre invasiones de un territorio amigo, sobre lo que pudo ocurrir en uno ú otro caso, me parece deplorable que un reputado miembro tan bien informado de las dificultades de la situación, «se permita tocar asuntos y provocar controversias del género que acabo de indicar brevemente, y sobre las cuales no diré una palabra más».

El ministro trató luego de la suspensión de las obras, considerándola improcedente antes de que recaiga la decisión del Gobierno, de inútil por haberse ya gastado cuantiosas sumas en las mejores condiciones posibles, y explicó el calificativo de interino aplicado al informe de la comisión.

Ocupóse luego en examinar el proyecto sobre construcción de obras al Oriente del Peñón, obras que exigirían muchos años y muchos millones, diez años, por lo menos, según Mr. Gibson Bowles, y afirmó que es preferible tener un puerto mal defendido á no tener ninguno, y añadió que á su juicio la cuestión de Marruecos quedará resuelta antes de diez años, y entre tanto circularán rumores y más rumores, y suspendidas las obras, Inglaterra se encontrará sin una base como Gibraltar.

«Nada más he de decir sobre el asunto—continuó Mr. Balfour,—á no ser el anunciar á la Cámara que lo que menos desea el Gobierno es guardar secreto alguno ante ella respecto de este asunto. Tenemos clara conciencia de que la cuestión se halla envuelta, no simplemente en dificultades militares y navales, sino en otras dificultades que la convierten en verdaderamente impropia bajo muchos aspectos para ser discutida públicamente dentro de estos muros, y es un hecho que en los informes hasta ahora redactados hay cuestiones que en manera alguna deben ser expuestas ante la pública atención.

Creo que mi respetable amigo convendrá

en esto; pero cuanto á lo sustancial de esos informes, cuanto á la principal serie de consideraciones que han de regular la decisión del Gobierno y de esta Cámara, no existe el menor deseo ni ha existido jamás de mantener secretos ó de ocultar cosa alguna á la Cámara de los Comunes.

Me apena que este debate prematuro y necesariamente incompleto haya sido planteado visiblemente por la rápida intervención de mi respetable amigo; pero ya que ha sido planteado violentamente confío en haber demostrado á la Cámara con suficiente claridad que no existe la menor base para formular contra el Gobierno el cargo de que intenta ocultar cosa alguna.»

Puesta á votación la proposición de mister Gibson Bowles, fué rechazada por 216 contra 157, y el incidente se dió por terminado.

LA DESPOBLACIÓN DE FRANCIA

Cincuenta años atrás Francia y Alemania contaban igual número de habitantes. Actualmente Alemania tiene 14 millones más que Francia. En la nación germánica la población aumenta cada día, y compruébase que de doce años á esta parte el número de nacimientos es al i doble que en Francia, esto es, como si dijéramos que dentro de poco aquel país tendrá dos veces más de reclutas, dos veces más de productores, de consumidores, de sabios, de literatos, y por consiguiente dos veces más de fuerza económica, intelectual y militar, en una palabra, mas vida.

En 1789 los franceses representaban la cuarta parte de los habitantes de los grandes Estados en Europa. Su poderío era incomparable. En la actualidad solo representan el octavo de dicha población. Su prosperidad, su influencia, sus fuerzas disminuyen en la misma proporción. Si nuestra agricultura se halla falta de brazos, si nuestra industria pierde poco á poco la supremacía en todos los grandes mercados, si nuestro vasto imperio colonial se halla desprovisto de colonos, se debe ante todo al entorpecimiento en el desarrollo de nuestra raza.

En Inglaterra, en Austria, en Rusia, en Italia, en todas partes se registra todos los años un número mayor cada vez de nacimientos. Solo Francia ve decrecer de día en día el número de los alumbramientos; á veces, las anualidades se saldan por un es-

cedente de defunciones sobre la cantidad de nacidos.

Signo es éste con seguridad precursor de futuros desastres, tanto desde el punto de vista económico como del militar, y se comprende lo profundo de la siguiente frase del general Moltke: *Los franceses todos los días pierden una batalla.*

Hace algunos años, se proponía el Parlamento de una nación vecina un aumento de efectivo. «¿Por qué imponernos este nuevo sacrificio?»—esclamaban muchos diputados.—La población de Francia decrece con rapidez tal, que dentro de quince años su ejército no será más que la mitad del que tenemos nosotros».

El mal existe, no hay quien lo niegue. Sus causas son múltiples. Ya empieza á comprenderse que contra tal peligro hay que obrar con energía. Tal es la opinión del Consejo general de los Bajos Alpes, que á cada nuevo censo quinquenal ve menguar la cifra de la población. Todos los años abandonan el país sin esperanza de volver á él, un millar de habitantes, el decrecimiento se acentua más cada día, tanto que de un siglo acá el departamento ha perdido la mitad de su población.

Alarmado ante este peligro, el Consejo general de los Bajos Alpes, en su última sesión, aprovechó de una demanda de aumento de salario presentada por los peones camineros y sobrestantes para proclamar muy alto el principio de recompensa á las familias numerosas.

Denegó formalmente todo aumento de salario á los sobrestantes célibes y á los casados sin hijos; pero en cambio acordó adjudicar:

5 francos al caminero padre de un hijo menor de 16 años.

10 francos al caminero padre de dos hijos menores de 16 años.

20 francos al caminero padre de tres hijos menores de 16 años y luego 10 francos para cada hijo de mas.

50 francos á los sobrestantes padres de un hijo menor de 20 años.

100 francos á los sobrestantes padres de dos hijos menores de 20 años.

100 francos á los sobrestantes padres de tres hijos menores de 20 años y 100 por cada hijo de mas.

No puede menos de aplaudirse esta cuerda decisión que consagra el principio de que, así los departamentos como el Estado y hasta las municipalidades, tienen el deber de atenuar en la mayor medida posible

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquido y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, sea curan pronto tomando el acreditadísimo

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumen- ta el apetito y las fuerzas casi desde la primera toma. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Perez y D. E. Vives.

Las cargas que pesan sobre las familias numerosas.

Todas las personas capaces de concebir un pensamiento generoso deben contribuir a éste con todas sus fuerzas y dar testimonio del sentimiento de profunda gratitud que han de inspirar las familias que cuentan muchos hijos. Quisiéramos que el Estado reservase para ellas todos los favores que dispone y que, con medidas prudentes y bien estudiadas y con benévolas disposiciones en nuestras leyes, se inculcase en el ánimo de todos los franceses la verdad moral de que cada uno ha de contribuir a la perpetuación de su patria, así como tiene el deber de defenderla.

Hay que difundir un ideal nuevo, el ideal de tener muchos hijos, que en realidad es el ideal mismo de la verdadera y sana familia, base de la patria. Ardua es la tarea, pero debe emprenderse. De ella dependen la salud y el honor de Francia.

Marcial Sicard.

UN DRAMA EN EL MAR

Escenas de antropofagia

Los periódicos australianos dan noticias de un horroroso drama ocurrido en el mar. El buque *Angola*, que se dirigía desde Manila á Singapoore, tocó en un arrecife seis días después de salir de Cavite. Se hundió rápidamente. No obstante, los 17 hombres que formaban la tripulación pudieron embarcarse en dos lanchas, la más pequeña de las cuales, con cinco hombres á bordo, se alejó, sin que se haya vuelto á recibir noticias suyas.

La otra lancha, que conducía á los 10 marineros restantes, al capitán y al segundo de á bordo, estuvo á merced de las corrientes durante veinte días. En este plazo las provisiones embarcadas concluyéronse; según el relato del marinero Johannsen, uno de los dos únicos supervivientes, los naufragos empezaron á alimentarse con hierbas marinas exclusivamente. Dos marineros se volvieron locos.

Hacia el vigésimo quinto día, uno de ellos, francés de origen, cogió un hacha, y en un raptó de locura abrió el cráneo del primer contramaestré. Arrojóse después sobre su cuerpo, y sólo á costa de mil trabajos pudieron sus compañeros quitárselo para sepultarlo en el mar.

A la mañana siguiente el acceso acometió de nuevo al francés y se lanzó sobre el capitán entonces el segundo, que también tenía un hacha, descargó con ella un golpe al loco, dejándole muerto.

Al llegar á este punto de su relación, el marinero Johannsen guarda gran reserva.

Dice que no recuerda lo que ocurrió después; pero admite que es posible que sus compañeros (y aún quizás él) comiesen algo del cadáver.

Continuó la navegación durante diecisiete días más. Los sufrimientos de los infelices son indescriptibles. El capitán murió poco después; uno tras otro, todos los marineros, excepto dos, enloquecieron y murieron.

Por fin, la lancha consiguió abordar la isla Doubi. Los supervivientes, verdaderos espectros, fueron recogidos por los malayos y conducidos más tarde á Australia por un brick inglés.

Noticias

Con motivo de la inauguración de un nuevo altar que la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga ha erigido en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, mañana celebrará Comunion general á las diez y solemne oficio á las diez, en el que predicará el Rdo. P. Luis Boixaderas, de la Compañía de Jesús.

En dicho acto tomará parte la capilla del maestro don Eduardo Frigola, cantando la misa de don Cosme de Benito.

—Durante el mes de mayo último se recaudaron por venta de tabacos, pesetas 16.596.507'08, ó sean 2.461.391'41 pesetas más que en igual mes del año anterior, habiendo correspondido á la provincia de Barcelona 1.595.995'50, ó 209.380'25 sobre lo recaudado en dicho mes del año 1900.

—Esta noche, á no impedirlo el tiempo, dará su primer concierto en la plaza de la Independencia la brillante música del regimiento de Asia, ejecutándose el programa anunciado para el sábado último, cuyo concierto, igual que el del domingo y el del martes, tuvieron que suspenderse á causa de la inseguridad del tiempo.

—La Dirección general de Clases pasivas ha declarado á doña Amadora Perez y Lopez, viuda de don Román Gonzalez y Velasco, jefe de Negociado de tercera clase, tesorero de Hacienda que fué de esta provincia, con derecho á la pensión vitalicia del Tesoro de mil pesetas anuales, la cual le será abonada por la Delegación de Hacienda de esta, mientras conserve su aptitud legal.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad, sobre robo, contra Jaime Casadevall y Juan Garangou.

Abogados defensores, don Ramón María Almeda y don Narciso Vilahur; procuradores, don Joaquin Mas y don Rafael Cominias; ponente, el señor presidente.

—La orquesta «Antigua Pep», de Figueras, ha sido contratada para las fiestas mayores siguientes:

Día 24, en Perthús; 29 y 30, en Vilarnadal; 3, 4 y 5 de julio, en Massanet de Cabrenys; 6, 7, 8 y 9, en Puigcerdá; 10, 11 y 12, en Perpignan, y 24, 25 y 26, en San Jaime de Llierca.

—Los canes continúan pululando por las calles sin bozal, y sus dueños burlando la orden de la Alcaldía.

¿Cuándo volverá á administrarse á los canes la morcilla?

—Las brigadas municipales empezaron ayer los trabajos para adoquinar la calle de Calderers, mejora que reclamaba el público desde hace tiempo, pues resultaba de verdadera necesidad.

—Ayer mañana los guardias municipales detuvieron á un sujeto, el cual, al parecer, se sospecha ha realizado varias ratearías en las iglesias de esta ciudad.

—Ha obtenido en la Universidad de Barcelona el título de licenciado en Farmacia, el joven don Luis de Salomó y Viladesau, natural de La Bisbal.

—Nuestro particular amigo, el magistrado suplente de esta Audiencia provincial don Juan Vidal de Llobatera, se encuentra fuera de peligro de la enfermedad que desde hace días viene sufriendo, de lo cual nos alegramos.

—El coronel del regimiento de Caballería de Lusitania señor Inestrilla, ha presentado al ministro de la Guerra un uniforme, que según parece reúne recomendables condiciones.

La tela es de rayadillo, los botones quedan al descubierto y las insignias van colocadas en las hombreras; la gorra es de plato, y tiene un aspecto muy marcial.

Al general Weyler le ha gustado el uniforme, pero preferiría que los botones no estuviesen al descubierto y que las insignias no estuviesen en las hombreras.

—El comisario de Guerra interventor del Hospital militar de esta plaza, hace saber que debiendo adquirirse para este establecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes: aceite mineral, aceite vegetal de primera y segunda clase, arroz, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, lenteja, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino, se convoca concurso para las once del día veintiocho del actual, cuyo acto tendrá lugar en la Administración del Hospital militar de esta plaza.

Las personas que deseen tomar parte en dicho concurso, acompañaran á sus proposiciones muestras de los artículos que ofrecen, quedando la Junta en libertad de admitir ó desechar las ofertas que no le convengan.

—Para las funciones de zarzuela, religiosas, conciertos, sardanas y bailes que se darán durante los días 23, 24 y 25 del corriente en la villa de Ripoll, ha sido contratada la orquesta «Los Agustins», de Granollers.

—Ha sido nombrado juez municipal de esta ciudad, durante el bienio de 1901 á 1903, el joven abogado don José Catalá.

Enviamos á nuestro particular amigo la enhorabuena.

—En el teatro del «Casino Ceretano», de Puigcerdá, actuará durante la próxima temporada de verano una aplaudida compañía de zarzuela.

—Ayer tarde tuvimos ocasión de ver los dos hermosos automóviles que se dedican al servicio de viajeros desde el pueblo de San Hilario Sacalm al establecimiento Martín.

—La Universidad de Glascoff (Escocia), fundada por el Papa Nicolás V, celebra ahora su aniversario 450. Con este motivo, ha llevado al Vaticano un documento latino procedente de dicha Universidad, en el que se honra la memoria de Nicolás V y se dirigen entusiastas elogios á León XIII, suplicándole se adhiera á la fiesta.

El Santo Padre ha contestado recordando la protección que los Pontífices todos han aportado á los estudios y asegurando para el porvenir la unión de todos los católicos en verdadera caridad.

—Esta mañana tendrá lugar en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores los funerales para el eterno descanso del alma de don José Fabregas, á cuya distinguida familia reiteramos nuestro pésame.

—Transmiten de Berlín que el emperador Guillermo ha dado orden á la escuadra que manda el príncipe Enrique, que se dirija á Cádiz, á esperar á la escuadra que regresa de China.

—Por orden de la Alcaldía se ocupó ayer una brigada en el arreglo de la fuente de la calle de la Plateria, de cuya agua podrá surtirse probablemente mañana el público.

—Informan de Londres, que los periódicos ingleses aconsejan á lord Salisbury que evite por todos los medios herir la susceptibilidad de España.

Dicen que el Gobierno de la Gran Bretaña realiza gestiones cerca del duque de Mandas, embajador de España en Londres, para conseguir una alianza anglo-española á fin de contrarrestar la influencia francesa, especialmente en lo que atañe á Marruecos.

—Escriben de Puigcerdá, que está el tiempo lluvioso, habiendo caído algunos aguaceros, lo cual ha motivado un notable descenso en la temperatura.

Los agricultores se ven contrariados por los continuos chubascos de estos días para secar la hierba guadañada de las praderas, cuya operación habíase emprendido en gran escala.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídense siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

Entre las curiosidades notables que contiene *Nuevo Mundo* esta semana, hay una información que no puede ser mas completa de la corrida de Beneficencia, 16 couplets

de don Tancredo con la música que tan popular se ha hecho, otra información sobre la cuestión de la carne, (los retratos de los Presidentes de las Cámaras, del Tribunal Supremo y Sala 2.ª de los ilustres muertos Clarín y Vizconde de Irueste, de Mr. Temple y Nuvera, organizadores de la Exposición de pintura española en Londres, el actor don Pedro Delgado y el niño Angel Blanco célebre violinista, con artículos de Mundaño, Salvador Canals), José Juan Cadenas, Feliz Limendoux, Manuel Soriano, Aguirre Caner y otros, Planas de historietas, pasatiempos, la célebre novela *El misterio de un coche simón*, y un retrato en colores de Bombita Chico que seguramente llamará la atención por lo bien acabado.



ALMUERZO

Huevos revueltos con guisantes.—Calamares en su tinta.—Patatas á lo pobre con ruedas de butifarra catalana.—Crestas de gallo.—Postres.

COMIDA

Sopa tortuga.—Lenguado frito.—Escalopés de cordero con puntas de espárragos.—Langosta en salsa de tomate.—Fricandó de ternera.—Espinacas glaseadas.—Postres.

Fricandó de ternera.—Tómese la bandrecilla de un pernil de ternera, llamado también la nuez, y méchase con tocino. Póngase en una cacerola aderezada con carnes y tocino, añadiendo cebollas, zanahorias, un manojito de hierbas finas y colóquese encima la ternera; mójese con caldo y déjese cocer por espacio de dos ó tres horas, teniendo cuidado de rociar de cuando en cuando la ternera con la salsa. Cuando el fricandó está cocido, se retira y coloca en una fuente, se cuele la salsa después de haberla desengrasado y se pone en otra cacerola para hacerla reducir hasta que parezca jalea; métese entonces el fricandó de lado hasta que haya tomado buen color. Despréndase la jalea que se halla en la cacerola, añadiéndole un poco de caldo colado, y sírvase el fricandó en esta salsa, ó bien se guarda para condimentar un guiso de achicorias, acederas, espinacas, etc., que se sirve entonces con el fricandó.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Silverio mr., y Macario ab.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de San Félix

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6. bajos



DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.



El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agent's en España: J. URIACH Y C.ª—BARCELONA.



Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santandor el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se confía á saedp áreestt y encargados que escriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.ª de París

(Privilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEAHIJE ebastian. SnsO e

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Extranjero	15 » semestre
Idem un año.	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.